



PROFESOR MACKEHENIE

Engalanamos la Revista de la Facultad de Medicina de Bogotá con el retrato de uno de los más ilustres y preclaros hombres de ciencia de la Facultad de Medicina de Lima el Profesor Daniel Mackehenie.

Médico de vasta ilustración y de exquisita modestia, como verdadero sabio, el Profesor Mackehenie, catedrático de Anatomía Patológica en la legendaria Universidad de San Marcos, lleva más de 40 años dedicado al estudio de la Bartonellosis, el Mal de Verrugas o enfermedad de Carrión de los Andes peruanos.

Como es de universal aceptación, a los investigadores peruanos se debe la mayoría de los postulados científicos de esta enfermedad exantemática: la comprobación de trasmisibilidad y su unidad etiológica, heroica demostración realizada por Carrión; el descubrimiento del germen (*Bartonella*) por Alberto Barton; los cultivos; las condiciones de ambiente; la sintomatología; la terapéutica, todo ha sido estudiado por los hombres de ciencia del Perú.

El aporte de Mackehenie es inmenso: el capítulo de la histología pa-

tológica está casi agotado por él; ha hecho revelaciones sorprendentes sobre reservorios de virus y trasmisibilidad en animales y sus estudios y opiniones sobre la semejanza del Mal de Verrugas "*el tifo anemizante verrucoso*", con las enfermedades tifo exantemáticas producidas por Rickettsias, están siendo en estos momentos (*Viruses and Rickettsial Diseases*, página Boston, 1940) reforzadas con nuevos y poderosos argumentos en otros países.

Llamamos la atención de los lectores a la carta del Profesor Mackenzie que en otro lugar publicamos por ser un documento lleno de ciencia y de doctrina.

